

# Centenar de Muertos en un Incendio en México



**PAVOROSO INCENDIO.** México, noviembre 19. Un centenar de muertos, más de 500 heridos y unos 200,000 damnificados es el resultado de 10 explosiones de un depósito de gas natural (UNIGAS). El siniestro comenzó a las 5:45 de la mañana, en la zona de San Juan Ixhuatpec. (RADIOFOTO de AP).

MEXICO, noviembre 19 (UPI).— Un centenar de muertos y más de 500 heridos, la mayoría de ellos graves, era esta tarde el saldo del más devastador incendio ocurrido en la historia de la ciudad de México y que ha sido comparado como el estallido de una bomba atómica.

El cuerpo de bomberos y diversas brigadas realizaban la penosa tarea de rescate de las víctimas y la trágica cifra podría ir en aumento, según las autoridades.

total de víctimas fatales alcanza a 150.

Unas 350,000 personas fueron evacuadas de la zona norte de la capital, donde esta madrugada se produjo una serie de explosiones en los depósitos de gas natural de la empresa particular UNIGAS, provocando un incendio que se extendió a un radio de tres kilómetros.

La televisión mantiene una ininterrumpida transmisión informando del siniestro desde las siete horas de esta mañana, minutos después de que se inició la catástrofe en la población de San Juan Ixhuatpec.

11 kilómetros al norte de ciudad de México.

Las escenas transmitidas por la televisión muestran a los socorristas sacando a decenas de cadáveres totalmente calcinados de los escombros de varias casas que se derrumbaron o incendiaron a consecuencia de las explosiones.

En las calles aledañas a las instalaciones de UNIGAS, quedaron tendidos varios cadáveres de personas y animales, cientos de vehículos incendiados, trozos de vidrios y restos de casas destruidas.

—Favor pase a la página 19.

## Brasil Lanza Primer Cohete Experimental

RIO DE JANEIRO, noviembre 19 (EFE).— El lanzamiento del cohete experimental "Sonda IV", que se llevará a cabo hoy martes, permitirá a Brasil ingresar en el campo de los misiles continentales y colocar sus propios satélites en órbita.

Prototipo del primer lanzador de satélites desarrollado en Brasil, el "Sonda IV" posee dos etapas de 11 metros de largo cada una, pesa siete toneladas y deberá alcanzar una latitud

de 700 kilómetros.

Esta será la vigésima prueba en cuatro años llevada a cabo por el Instituto de Actividades Especiales (IAE) de Brasil, cuya primera meta será la puesta en órbita, antes de terminar este decenio, de tres satélites: dos de exploración y uno de comunicación.

El director del "IAE" coronel Lauro de Souza Pinto, señala que en el instituto se lograron descubrir

—Favor pase a la página 32.



**RAJIV GANDHI.** Nueva Delhi, noviembre 19. El Primer Ministro de la India, Rajiv Gandhi, habla hoy en una concentración de homenaje al natalicio de la asesinada Primera Ministra Indira Gandhi. (RADIOFOTO de AP).

## Khadafy es Terrorista Internacional: Mubarak

EL CAIRO, noviembre 19 (UPI).— El Presidente Hosni Mubarak advirtió hoy severamente al líder libio Moammar Khadafy —al que calificó como "terrorista internacional"— que Egipto reaccionará violentamente si padece una violación de la frontera que separa a los dos países.

Sin embargo Mubarak desmintió que las fuerzas armadas egipcias hubieran sido puestas en estado de alerta, en declaraciones a los periodistas tras reunirse con el primer ministro italiano Bettino Craxi.

Mubarak calificó al líder libio, coronel Moammar Khadafy como un "terrorista internacional" y dijo que las naciones del mundo deberían unirse "para detener sus acciones y hacer que se dé cuenta que tiene limitaciones".

Las declaraciones de Mubarak se produjeron 24 horas después que las fuerzas de seguridad egipcias revelaron que engañaron a las autoridades libias haciéndoles creer que un cuarteto de asesinos enviado a El Cairo había dado muerte al ex Primer Ministro libio Abdel Ha-

—Favor pase a la página 32.

## Plan de Reactivación Económica en Honduras

TEGUCIGALPA, noviembre 19 (ACAN EFE).— El gobierno de Honduras cuenta con dos mil millones de dólares para la implementación de un ambicioso programa de reactivación económica.

Así lo aseguró a los medios periodísticos hoy el secretario ejecutivo del Consejo de Planificación Económi-

ca de Honduras (CONSUMPLANE), Daniel Meza Palma.

"Los detractores del gobierno liberal han asegurado que no se cuenta con dinero para hacer plan alguno que permita al país superar la crisis económica", dijo el funcionario—sin embargo se cuenta con dos mil millones de dólares".

El plan que se espera poner en marcha abre las puertas a la inversión nacional y extranjera, asegura la creación de nuevos empleos, aumento de la

—Favor pase a la página 19.

## Continúa Desacuerdo entre Líbano e Israel

JERUSALEN, noviembre 19 (EFE).— El plan para el futuro despliegue del ejército libanés en los territorios que evacue el "Tshahal" presentado en las conversaciones de Nakura, contradice las aspiraciones de Israel, que responderá este miércoles.

La delegación de Beirut, encabezada por el brigadier Mohamed Al-Hajj, ha propuesto dividir el sur libanés en dos secciones territoriales debajo del río Awali, donde actualmente posee el ejército israelí su primera línea de fortificaciones.

Las Fuerzas de las Naciones Unidas (FINUL), que auspician las conversaciones militares entre los dos países, deberían de cooperar con el ejército libanés, que enviará una división y dos batallones, con un total de 10,000 hombres, para mantener el orden en la zona de donde se retiren los israelíes.

La delegación judía, presidida por el brigadier Amós Guilboa, se negó a considerar compensaciones de guerra por la invasión israelí en junio de 1982, como exige el Líbano.

—Favor pase a la página 49.

# Esto es Cuba: Tortura, Engaño, Explotación...

MEXICO, D.F., noviembre 19 (EFE).— El libro "1984: Carta a Fidel Castro", del escritor español Fernando Arrabal, y en el que critica severamente al Presidente cubano, es todo un éxito en México, en donde este último preparó su revolución.

Al decir de los editores, Arrabal, en esa cartapoea, hace "una érgica y a la vez melancólica denuncia del régimen implantado en Cuba por Fidel Castro, quien ha impuesto un muro de Berlín acutático a su pueblo, el cual vive una situación plena de limitaciones y represión".

Asimismo señalan que "a través de la poesía cargada de ironía" desespera-

ción y angustia. Arrabal describe la penosa realidad cubana: militarismo excesivo, tortura a intelectuales, explotación de la clase trabajadora, engaño socialista, la gran vida que se da Fidel, las clases privilegiadas, a causa de las cuales el pueblo vive en el racionamiento y la ignorancia".

Los editores de ese libro subrayan que entre esas clases privilegiadas figuran los militares, los burocratas y los políticos.

También expresan que en "1984: Carta a Fidel Castro", Arrabal "Desmitifica la imagen" del mandatario cubano "y envía un mensaje a todos aquellos manipulados por la

propaganda comunista, a los seudointelectuales y militantes, hacedores del progreso, para que se desenganen y reflexionen".

A su vez, Arrabal señala: "Envío esta carta a Castro con la misma local esperanza y el mismo temor con los que ayer escribí al general Franco (Francisco). Hoy primer día de 1984 y último del primer cuarto de siglo de gobierno castrista.

En "1984: Carta a Fidel Castro", Arrabal acusa al Presidente de Cuba de estar "parapetado detrás de la guardia pretoriana más numerosa del mundo".

Asimismo da a conocer que "los hijos de los privilegiados"

—Favor pase a la página 19.

## El Café Cierra con Baja

NUEVA YORK, noviembre 19 (UPI).— El café para entrega futura cerró hoy con baja de 121 puntos a 25 puntos de alza en la lonja local.

El grano para entrega inmediata cerró hoy a la baja.

Las cotizaciones para entrega inmediata promediadas por los corredores fueron como sigue:

Guatemala: 142.00.  
El Salvador: 142.00.  
Mexicano F.O.B. Laredo: 137.25.



**ESTATUA DE LA SIRENA.** Copenhague, noviembre 19. Estatua de la Sirena utilizada hoy por manifestantes de la organización de ambientalistas, para protestar contra el acuerdo entre E.U. y Japón, que permite la caza de ballenas. (RADIOFOTO de AP).